

Notimex, Nacional, "Arranca Programa de Repatriación Voluntaria de migrantes", *La Crónica de Hoy*, México, 10 de julio, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=311144

El Instituto Nacional de Migración (INM) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) iniciaron el "Programa de Repatriación Voluntaria al Interior 2007", mediante el cual apoyaron el regreso de 74 mexicanos a sus lugares de origen.

La comisionada del INM, Cecilia Romero Castillo, quien acompañó a los connacionales en su viaje de Nogales, Sonora, al Distrito Federal, aseguró que con ese programa se pretende evitar la muerte de los mexicanos que intentan internarse a Estados Unidos.

Informó que de los 156 mexicanos que fueron detenidos por la Patrulla Fronteriza estadounidense y entregados a la autoridad en la frontera, sólo 74 aceptaron regresar a sus lugares de origen, entre ellos nueve mujeres y cinco menores.

Dijo que algunas personas no se acogen al programa, en virtud de que intentarán de nueva cuenta cruzar la frontera hacia el vecino país del norte, o de que no tienen a dónde volver, porque su familia ya está en Estados Unidos.

Romero Castillo reconoció también la necesidad de continuar la lucha contra las organizaciones dedicadas al tráfico de personas.

El programa estará vigente hasta el 30 de septiembre, subrayó, principalmente para atender a los connacionales que intentan cruzar por el desierto de Arizona, lugar donde se presenta 80 por ciento de la migración indocumentada y por ser "muy peligroso".

Detalló que en los 82 días que tendrá de vigencia el programa se efectuarán dos vuelos diarios (uno en la mañana y uno en la noche) hacia la ciudad de México, para "rescatar" a los connacionales y que su regreso a casa sea de manera digna y respetuosa.

A su vez, el director general de Protección y Asuntos Consulares de la SRE, Juan Miguel Gutiérrez Tinoco, dijo que los indocumentados provenían principalmente de Chiapas, Veracruz, Puebla, Oaxaca, Guerrero, Michoacán, estado de México, Hidalgo, Guanajuato y Sinaloa.

El funcionario aclaró que ninguno presenta lesiones, aunque sí cansancio debido a las largas caminatas por el desierto.

Dio a conocer que en el año van 33 fallecimientos en ese cruce fronterizo, cifra ligeramente inferior a las registradas en años anteriores, pues en 2006 hubo 98, en 2005 fueron 111 y en 2004 se registraron 120 personas muertas.